
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

「佔中」發起人戴耀廷昨晚與民主
黨中委會會面，討論第二次「商
討日」的安排。戴耀廷在會後稱
將會以「化整為零」的方式進
行，預計於9月、10月在全港18區
舉行10次至20次中小型的商討
會。
戴耀廷昨日在與民主黨中委會

見面後稱，第二次「商討日」的
初步構思，是在全港18區舉行10
次至20次中小型的商討會，每次
出席者約數十至100人。民主黨成
員在會上提出，第二次「商討日」
涉及地區層面，難度在於如何將
「佔中」的訊息「帶入屋」，故需
要各政黨及專業團體的支持。為
此，「佔中」發起人稍後還會與
公民黨、民協等組織會面，協助
舉辦地區的「商討日」有關活
動。

民主黨副主席羅健熙則稱，該黨初步
歡迎有關建議，並已成立「支持和平佔
中」工作小組，由他擔任召集人，聯絡
黨內黨友共商「佔中」。
被問及會否再舉行一次大型「商討日」

時，戴耀廷稱目前還未落實，但聲言倘
能舉辦一次大型「商討日」的話，就可
以即場提出投票建議，並已經與港大民
意研究計劃總監鍾庭耀保持聯絡，研究
電子投票儀器的問題。
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油尖旺區議會昨日討論由區議員高寶齡及莊永燦提出的反「佔中」
動議，「有鑑於『佔領中環』行動是用違法衝擊社會正常秩序的

抗爭行動，與社會核心價值相違背，油尖旺區議會認為：為維護香港
法治的核心價值，反對『佔領中環』擾亂香港的社會秩序，要求有關
部門採取有效措施維護法紀，以防止社會秩序受到破壞」。

莊永燦數「佔中」三宗罪

動議人之一莊永燦在發言時表示，在經過首個「商討日」後，市民
都感到十分憂慮，尤其守法精神是無法一日之間可以建立的、香港社
會最珍貴的資產，並狠批「佔中」犯三宗罪：一是煽動他人違犯法
律，霸佔公共用地，癱瘓交通和商業活動；二是破壞本港法治精神，
宣揚可以通過違法去爭取自己心目中的「公義」，更到學校教年輕學生
不守法，教他們視違反法律為等閒小事；三是製造衝突場面，破壞社
會安寧。

違法就是違法 與打劫無異

他批評，違法就是違法，「佔中」者與「賊人拿 AK47打劫」沒有
分別，策劃人戴耀廷等顛倒法治的行為，應該受到譴責，尤其戴耀廷
竟然到學校教學生「可以為了自己心目中的『公義』不守法」：「以
後每個巿民都說這條法律我鍾意所以我遵守，那一條法律我不喜歡就
不遵守。為甚麼？因為『公義』嘛！」身為民選議員，自己不能坐
視，故提出譴責動議，為反對「佔中」的沉默大多數表態。
莊永燦又說，戴耀廷等人的煽動罪行已經非常明顯，希望政府正視

並採取行動，全力阻止「佔中」發生，保護香港。

陳偉強：未有建議抗甚麼命

獨立區議員陳偉強在發言時指出，政府還未提出政改方案建議，
「『佔中』參加者抗甚麼命」，並相信不少巿民也會因此而質疑「佔中」
的民意授權性。他並批評，由美國學者提出的「商討日」，必定要透過
隨機抽樣方式邀請不同政治立場人士出席商討，但戴耀廷等「佔中」
發起人就故意扭曲「商討日」的原意，只邀請「自己友」，令到行動組
織過程非常不民主：「都幾諷刺 ，佢 一方面鬧特區政府同建制派
人士『篩選』特首，但其實佢 都係篩選參加（商討日） 人。」

黃建新：影響後代理解法治

獨立區議員黃建新在會後表明自己反對「佔中」，指很多市民都擔心
「佔中」會影響本港社會、經濟，更會影響下一代的法治精神的理解，
並批評策劃者經常聲稱行動是「愛與和平」，但就無法保證整個行動不
會產生混亂。

教局：不應鼓勵學生違法
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）沙田、
北區、深水 及油尖旺區議會都已通過譴
責「佔中」動議，未來還有多個區議會將
討論有關問題。有油尖旺區議員表示，普
遍市民都對「佔中」有很大的憂慮，身為
民選議員，他們不可以視而不見，故各區
會都提出反「佔中」動議，為沉默的大多
數發聲。

高寶齡：「五步曲」放權予港

昨日動議譴責「佔中」的區議員高寶齡

指出，全國人大常委會於2009年已表明本
港可以分別在2017年、2020年普選特首、
立法會，而「政改五步曲」是人大常委會
放權予特區政府，希望社會透過理性討
論，尋求一套能得到各階層巿民認同接受
的政改方案，「理性討論、積極溝通才是
尋求政改共識的最佳方法」。
她續說，《基本法》保障了本港言論、

集會自由，但巿民運用自由時不能夠影響
社會秩序，尤其中環是政治、經濟中心，
擔心「佔中」會衝擊社會秩序，令國際社
會誤以為本港管治出現問題，對本港經濟
和國際形象構成重大損害：「香港一直是
個國際化的城巿，我們的經濟屬於外向
型，如果當國際和其他各方面的朋友誤以
為香港社會穩定受到衝擊的話，我想這會
直接影響香港的經濟。」

「佔中」者應慎重考慮

高寶齡並指出，自己近期接獲不少居民
表達對「佔中」的憂慮。她相信其他區議
會的議員和她一樣，都是在社區內聽到巿
民對「佔中」的憂慮，於是提出、支持反
「佔中」動議，「如果這麼多個區議會，他
們分別都在各個不同的社區收到巿民的憂
慮，確實民意的大多數不贊成用激烈的行
動，衝擊香港社會的核心價值。我覺得這
是策劃『佔中』的人要慎重考慮的。」

葉傲冬：要向選民負責任

民建聯區議員葉傲冬強調，本港是自由城
巿，任何人都可以運用言論自由表達意見，
但不應該透過犯法方式使用權利，有法律學
者公然鼓勵他人違法，更加不可以接受，並
相信多個區議會先後通過了反「佔中」的動
議，反映了清晰的民意取向：巿民普遍對以
「佔中」等違法行為爭取政治訴求持保留、
反對態度。他又指大多數區議員都是民選產
生，要向選民負責任，作出不代表選民的政
治表態者，將會在選舉被選民用選票懲罰。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）油尖旺
區議會昨日討論反「佔中」動議，有議員
即場質問教育局是否容許學校、教師鼓勵
學生參加違法活動。教育局代表會上指
出，任何人不應該安排、鼓勵學生去參與
任何可能違法的活動。
民建聯區議員關秀玲昨日在會議上指

出，身為家長和普通婦女，她希望下一代
在健康、穩定的社會環境下成長，不要生
於動盪的社會，故她最希望社會安定繁
榮，反對任何人以違法手段破壞社會安
寧，並擔心一旦發生「佔中」，將會破壞社
會安定繁榮，嚴重影響巿民安居樂業。
民建聯區議員楊子熙指出，反對任何違

法、擾亂秩序的行為，又質疑由政府公帑
支薪的教師，是否可以在課堂上公然鼓勵
學生參加觸犯法律的活動，要求在場的教
育局代表凌蘇嘉麗回應。
教育局代表凌蘇嘉麗在回應時指出，任

何人不應該安排、鼓勵學生去參與任何可

能違法的活動，
學校安排課外活
動時要確保有關
活動跟學生學習
有關，符合學生
的學習利益和需
要，又強調教育
局早前已向學校
發出了課外活動
指引，其中列明
學校籌辦、支持
一個活動時，要有周詳計劃，事先取得家
長同意，及確保學生安全。

鍾港武：家長責戴耀廷洗腦

油尖旺區議會主席、民建聯鍾港武在會
後表示，自己在區內收到不少家長及團體
來信，不滿「佔中」發起人戴耀廷到學校
就「佔中」、「公民抗命」作演講，要求他
代為反映投訴。

保安局：損社會安寧 警有責執法
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）油尖旺區

議會昨日討論反「佔中」動議，要求政府
採取有效措施維護法紀，保安局昨日在書
面回覆中指，警方有責任果斷地對任何違
法、破壞社會安寧或公共秩序的行為採取
執法行動，恢復社會秩序和公共安全。

集體堵路危害生命財產

保安局在昨日的書面回覆中指出，巿民

在行使集會和表達意見的權利時應該遵守
法律，在不影響社會秩序的大前提下，和
平有秩序地進行，但集體癱瘓交通、堵塞
公共通道等違法行為，將會對社會秩序和
公共安全造成嚴重影響，甚至影響對巿民
提供的緊急服務，對巿民的生命和財產安
全構成威脅，警方有責任果斷地對任何違
法、破壞社會安寧或公共秩序的行為採取
執法行動。

油尖旺區會斥「佔中」違法惡行
大比數通過譴責動議 促警依法處理

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）油尖旺區議會昨日以18票

贊成、2票反對，大比數通過反對「佔領中環」動議。大部

分區議員在發言時，批評反對派鼓吹違法行為，會破壞社會

秩序、影響金融經濟、顛倒法治精神、教壞下一代。有議員

更力數「佔中」三宗罪，包括煽動他人違法、破壞守法精神

及試圖製造衝突。油尖旺區議會主席鍾港武會後指，絕大部

分民選議員的立場都十分清晰，就是不認同「佔中」此等違

法行為，希望警方依法處理。
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香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）

反對派全力鼓動
「佔領中環」，並
聲稱將於7月1日
「預演」，各大主
要政黨均批評此
等違法行為將影
響香港未來的發
展，損害香港市

民的根本利益。

梁志祥：損港人根本利益

「社運人士」葉寶琳昨日在接受一電台
訪問時稱，今年的「七一遊行」可為「佔
中」作準備。新界社團聯會會長、民建聯

立法會議員梁志祥批評，「佔中」是衝擊
法治的激烈行動，最終受損的將是本港國
際聲譽和市民根本利益。他表示作為經濟
城市，本港必須集中精神發展經濟，不斷
增強自身競爭力，「反對派鼓動的『佔
中』，實際是要拆除香港通向普選的法治軌
道」。
他續說，反對派中人「為反對而反對」，

以拉布拖延時間，目的是癱瘓政府施政，
呼籲社會各階層、各界別人士以大局為
重，齊心支持政府依法有效施政，共同增
強社會凝聚力，推動經濟發展。

梁志祥又強調，特首普選方式已在《基
本法》和人大常委會的「五步曲」中有所
規定，「我們應在這個基礎和框架內推動
政制改革和發展」，呼籲大家要本 知法守
法、溫和、理性的傳統價值觀，遵循《基
本法》的框架及全國人大常委會的相關決
定，參與未來普選方案的討論。

田北辰：「打對台」論幼稚

新民黨副主席田北辰則指，本港一直秉
持「不暴力、不違法、不損害他人利益」
的原則，倘有人「癱瘓中環」，將衝擊本港
金融中心地位，影響未來發展潛力，不能
夠容許，現階段他難以估計反對派今年
「七一遊行」會否因「佔中預演」而出現比
過往更嚴重的混亂場面。
田北辰又指，不認為千多家商戶於7月1

日提供優惠是與反對派「打對台」，尤其是
從生意角度，「根本是兩個市場或兩個群
體」，所謂「打對台」的說法有點幼稚。

謝偉俊冀適可而止

立法會九龍東議員謝偉俊強調，本港是
個尊重法治的地方，希望各方要「適可而
止」，避免對社會造成影響，尤其是香港本
身沒有資源，非常依賴外資，擔心屆時會
出現「感染效應」，破壞社會固有的安定繁
榮基礎，影響將非常深遠。

七一「預演」立會議員齊轟
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大

常委會《決定》訂明本港可於2017年普選
行政長官，並須按照《基本法》及相關規
定推行。「一國兩制」研究中心總裁張志
剛昨日在一研討會上強調，本港有條件推
行普選，並認同政府要解決好2017年行政
長官普選問題，否則社會要付出相當大的
代價，但讓一個「反共」的人擔任特首，
將會對社會造成很大衝擊，而即使解決了
2017年特首普選的爭議，也不代表能夠解
決本港政局矛盾，令本港日後「天下太
平」。
張志剛昨日在由教育學院及教協合辦的

通識教育研討會上指出，政府需解決好
2017年特首普選問題，否則社會要付出相
當大的代價，而本港絕對有條件進行普
選，但目前最大的障礙是「愛國與反共」
的矛盾。他表示，在「一國兩制」框架
下，讓一個「反共」的人擔任特首，將會
對社會造成很大衝擊，「舉例指，民建聯
參與立法會直選，成功取得好多選票，點
解唔算係『泛民』一分子？（『泛民』）背
後無講出 字就係『反共』 嘛。」

解普選爭議未必能解矛盾

他續說，即使解決了特首普選爭議，也
不代表能夠解決本港政局矛盾，令往後
「天下太平」，「『民主派』已經分裂，即使

有普選，由『民主派』執政，好多民生問
題都未必能解決，更不代表會走上非常平
穩的坦途，特區政府仍要處理類似龍尾
灘、機場第三條跑道和擴建堆填區等爭
議」。

明年諮詢時間仍足

有與會者質疑政府何以仍未推出政改時
間表，張志剛回應說，「我今日不會以行
會成員身份回答上述問題，因為根本無討
論過，即是沒有結論，我沒有辦法回答
你。所以我還是以『一國兩制』研究中心
的身份來答」。他相信即使明年方展開政改
諮詢，仍然會有足夠時間聽取各界意見，
不會對結果構成影響，「我自己覺得時間
是足夠的。我相信特區政府不選擇在今年
進行政改諮詢是有其原因，即使明年先開
始諮詢也不算遲」。
「佔中」發起人之一陳健民在同一研討

會上聲言，中央政府承諾港人2017年能夠
普選行政長官，令市民有很高期望，但政
府至今仍不願意推行政改諮詢，令市民對
「真普選」失去信心，「中央承諾的2017普
選是『政治懸崖』。如果政改失敗，社會將
會跌入深淵」。
他又稱，部分反對派政黨過往用談判處

理政改失敗，結果令他們失勢並遭受其他
政黨攻擊，故「佔中」是「唯一出路」。

張志剛：選出「反共」特首衝擊大
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